

# Stationen Kultureller Schulentwicklung



Arbeitsstelle  
Kulturelle Bildung  
in Schule u. Jugendarbeit NRW

BildungsRegion  
Aachen

17.07.2013

Ausschreibung und Auswahl  
der teilnehmenden Schulen  
Wer macht mit?

Fünf Schulen wurden in einem Bewerbungsverfahren durch die Arbeitskreis Schulentwicklung und den Arbeitskreis Schulentwicklung ausgewählt; das Gymnasium Herzogenrath, das Berufskolleg Aisdorf sowie die Grundschule Schönforst, die Luis-E-Hensel Realschule und die Gesamtschule Brand aus Aachen sind dabei.



24.02.2015

**06. und 07.05.2014**

2. Netzwerktreffen  
Blazierungsgespräch  
mit Prof. Roff  
Den eigenen Weg finden

Der Dortmunder Schulforscher Prof. Dr. Hans-Günter Roff unterstützt die teilnehmenden Schulen in der Schärfung ihrer Ziele.

20.02.2014

3. Netzwerktreffen „Kulturschulen stellen sich vor“  
Zeit für Austausch

Im Zinckhäuser Hof in Stolberg stellen die fünf Schulen ihre individuelle Umsetzung und Implementierung der kulturellen Bildung an der Schule vor.



26.02.2016

**7. Netzwerktreffen  
„Partizipation in der  
Kulturellen Bildung“**

Teilhabe und Mitgestaltung

Das letzte Netzwerktreffen in der Pilotphase richtet den Blick nach vorne: Alexandra Haußmann, Schulleiterin der Hulda-Pankok-Gesamtschule Düsseldorf und ein Kollege liefern Good Practice-Beispiele für die aktive Mitgestaltung der Schüler in der kulturellen Bildung. Monika Nordhausen, Kulturaugustin in Aachen, und zwei Schülerinnen stellen die „Kulturboschafter\* vor.“



04.10.2016

**4. Fachforum  
Kulturelle Bildung  
Feierlicher Projektabschluss  
Hip Hop-Hural!**

In dieser Veranstaltung findet die Pilotphase ihren feierlichen Abschluss mit landesschulministerin Sylvia Löhrmann. An diesem großen Festakt zeigen die Schulen ganz praktisch, was es heißt eine Schule mit Kulturellem Profil zu sein.



2011/2012

**2. Netzwerktreffen  
Blazierungsgespräch  
mit Prof. Roff**

Den eigenen Weg finden

Der Lenkungskreis der StädteRegion Aachen wird informiert und das Aachener Modell zur kulturellen Schulentwicklung geht in die Pilotphase.

17.01.2013

1. Netzwerktreffen  
„Fundraising“

Ohne Moos nix los

Die Arbeitsstelle „Kulturelle Bildung in Schule und Jugendbildung e.V. (BKJ)“ informieren in einem mehrstündigen Workshop zu Finanzierungsmöglichkeiten für kulturelle Projekte an Schulen.



2012/2013

**2. Netzwerktreffen  
Blazierungsgespräch  
mit Prof. Roff**

Den eigenen Weg finden

Der Lenkungskreis der StädteRegion Aachen wird informiert und das Aachener Modell zur kulturellen Schulentwicklung geht in die Pilotphase.

20.02.2014

3. Netzwerktreffen „Kulturschulen stellen sich vor“  
Zeit für Austausch

Im Zinckhäuser Hof in Stolberg stellen die fünf Schulen ihre individuelle Umsetzung und Implementierung der kulturellen Bildung an der Schule vor.



2013

**4. Netzwerktreffen  
„Die Kulturbiografie“**

Vereinfachung

Nach der Hospitalitation in Minden besteht der Wunscheinzelne Strukturen und Vorgehensweisen aus Minden genauer kennenzulernen. Frau Klipperns, Schulleiterin des Ratsgymnasiums Minden, kommt dazu nach Aachen. Gemeinsam widmet sich die Gruppe dem Thema Nachhaltigkeit und langfristiger Implementierung kultureller Bildung. So kann eine ungebrochene Kulturbiografie für jedes Kind gelingen.



2014

**6. Netzwerktreffen  
„Auf dem Weg“**

Rückblick und Wertschätzung

Alle Schulen stellen den Weg vor, den sie zurückgelegt haben – mit ihren individuellen Umsetzungen, Projekten, Ideen, Stolpersteinen und Erfolgen.



2015

**18.09.2015**

Der Kulturdionnerstag an der

Grundschule Schönforst wird mit dem MIXED UP Ländereipreis Nordrhein-Westfalen 2015 ausgezeichnet. Unter den Finalisten ist auch das Gymnasium Herzogenrath.



2016

**26.10.2015**

Verleihung des MIXED UP

Ländereipreis an die  
Grundschule Schönforst  
Ausgezeichnet!



2017

**26.02.2016**

Versteigerung und Transfer

Weiter geht's!

Die Erfahrungen und das  
Wissen geben die Pilotschule  
interessierte Schulen weiter.

Die Aachener Grundschule  
Passtrasse und die Gustav-  
Heinemann-Gesamtschule in  
Aldorf sind bereits auf dem  
Weg. Interessierte Schulen kön-  
nen sich beim Bildungsbüro der  
StadtRegion Aachen melden.



2018

**2019**

Alles dreht sich um Kultur – Bemerkenswert

Die Gesamtschule Aachen-Brand kommt mit ihrem Kulturredit in die Endrunde des Wettbewerbs der Kulturstiftung der Länder „Kinder zum Olymp“ in der Kategorie „Kultureller Schulprofil“. Der Wettbewerbsbeitrag der Grundschule Schönforst erhält eine „Lobende Erwähnung“ durch die Jury.

